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不要再上癌症的当
□ [日] 近藤诚

得了癌，我的治疗我做主———

15

上课记
□ 王小妮

在课堂的每一个角落发掘痒点———

有一位患者在另一位医
生的建议下接受了重离子治
疗。之后，他来到了我的门
诊，告诉我说：“治疗之后，癌

症在照射部位周围复发了，我的嘴只能
张开几毫米，只能吃流食。”

重离子疗法给这位患者带去了严重
的后遗症，用来张嘴的肌肉纷纷收缩、硬
化，被照到的脸颊也凹了下去，害得他出
门时必须戴口罩。

我回答道：“再治就麻烦了，你还是
别去治了。”

传统的放疗是不会产生这种后遗症
的。在放疗时，医生最看重的莫过于“不
留下严重的后遗症”。传统放疗的确出现
过后遗症等问题，但人们在这100年时间
里反复尝试、反复调整，终于研究出了能
准确清除病灶，又能防止重大后遗症的
照射方法与照射剂量。

重离子疗法则不然，人们还不清楚
这种疗法会产生怎样的后遗症，也无法
评估后遗症到底有多严重。我唯一确定
的是，如果患者的肿瘤很大，或是出现复
发的病灶这样“难治的癌”，那么用重离
子疗法也肯定是治不好的。

癌症专家对重离子疗法的期待值也
在不断降低。很多技术明明还处于试验
阶段，可一冠上“先进”二字，患者就会被
牵着鼻子走。总之，请大家对带有“先进”
二字的疗法多加小心。

“提高免疫力能有效预防癌症”“人
体每天都会生产出5000个癌细胞，但NK
免疫细胞会杀死它们”……

“只要增强免疫力，就能搞定癌
症”——— 煞有介事的谎言愈演愈烈。

日本的大学医院开展的“免疫细胞
疗法”也好不到哪儿去。

欧美医学界的常识是——— 强化免疫
力无益于癌症的预防和治疗，甚至可以
说是完全无效的。那些用“免疫”招揽患
者的医生会被视作江湖骗子，人人喊打。

为什么呢？因为免疫细胞的职责是
攻打外来异物，但癌细胞是人体本身的
细胞变异而成的，人类的免疫系统不会
将癌细胞视作敌人。而且强化免疫的“免
疫治疗”本身也存在着原理上的缺陷。

癌细胞是拥有2万个基因的细胞，因
多个基因突变而成。当癌症病灶的直径只
有1毫米时，里头就有约100万个癌细胞了。
真正的癌细胞会随血液转移，就算只有0 .1
毫米也能转移。癌细胞就是如此强大。

分子生物学的研究结果显示，癌从
一开始就有转移能力，“长大了之后才转
移”的说法是错误的。

癌之所以能长到直径1厘米，之所以
会被查出来，都是因为NK免疫细胞没有
把癌细胞当成敌人，这就是免疫系统无
法杀灭癌细胞的铁证。

有关“胃癌患者生存率”的数据显示，
接受了化疗的患者，或是做了免疫疗法的

患者，5年生存率都低于20%，不治疗的患
者，生存率反而更高，5年生存率达到50%。

免疫细胞疗法的治疗费非常昂贵，而
且医院会告诉你“想要控制住癌症，就必须
一直坚持下去”，于是你每个月都要支付数
十万的医药费。请大家千万不要上当受骗。

我当实习医生时也认为得了癌症就
应该积极治疗。当我成为助手，当上讲师
之后，也曾在乳腺癌患者身上用过全日
本毒性最强的抗癌药物，因为这种药在
欧美国家非常普遍。

然而，许多患者为药物的毒性所苦，
有好几位患者明显是在药物的作用下过
早地离开了这个世界。

于是我对抗癌药物产生了疑问，查
找了许多临床数据，分析各类论文，还追
溯了癌症的成因与原理，细细思索癌症
治疗的理论。

在研究过程中，我又对手术、放疗、早
期发现等理论产生了各种各样的疑问。

我继续研究临床数据与论文，尝试
着重新构筑癌症治疗的理论。

我的一贯态度是：在患者尽可能少受
苦的情况下延长患者的生命。我从这一点
出发，终于想出了一种没有矛盾、不勉强
患者的治疗方法，那就是“放任自流法”。
写《患者啊，不要与癌症斗争》一书时，我
亲自接触到的“放任自流”的患者并不多，
但在此书出版之后，我积累了大量的临床
数据，也巩固了我的理论框架。

通知的演讲时间过了45
分钟，作家才出现，先介绍
一堆荣誉头衔，作家开腔并
没致歉，直接说自己并没准

备，让大家自由写条子开始提问。十分
钟后，我的学生们失望离开，又匆忙
赶末班车返校。田舒夏原准备请作家
签名，专程去校图书馆借了这位作家
的书，准备自己保留作家的签名本，
再另网购一本书给图书馆补上。结果借
来的书原封未动，可以直接还给图书馆
了。

事实像永远正确的老师，它总在上
课。而年轻的人们，以自身顽强潜行的
生命去领受这伟大老师的教诲，调整和
校正自己，这就是进步。有人总拿20世
纪80年代的大学生对比今天的大学生，
当时学生的自我感觉就是未来的社会主
体，似乎“天将降大任于斯人”。现在
的大学生早已自知身处社会边缘，谁在
误解谁在进步，如果一定要拿来对比，
应该不止一种答案，而自以为绝对正确
恰恰最可疑。

天凉了，女生宿舍楼因为没热水供
应，很多学生有意见，呼声渐高，几个
学生在微博上喊我声援，而我判断这事
应该尽量坐下来多方协商，不想越界维
权，私下跟她们交流，建议通过正规渠
道去表达和商谈。很快收到一份匿名邮
件，措辞激烈强硬，全文1910个字，带

77个惊叹号和21个问号，平均24个字一
惊叹，说的正是热水这事。邮件的激烈
让人不安，这不安于我超过了“维权事
件”本身，类似的文风曾经熟识，曾经
“如雷贯耳”也贯心，高音喇叭整夜整
夜轰鸣着的，都是相近的语言。马上回
复给她，请她更理性地表达意见。既然
想到给我写邮件，估计是我的学生，顺
便跟她说“如果愿意，请下课时等我一
下”。

几天后，下午下课时候，有个同学
等在门口，一眼就认出来，是去年的同
学，当然认识，只是发型变了，笑得依
旧纯朴可爱。她说，邮件是她写的。
哦，我心立刻软了，赶紧说，原来是你
啊。脑子快速回忆邮件里有没有伤到她
的话。一起下楼聊天。

印象里，这是个总带着笑的姑娘，
我知道，她的邮件是出于仗义执言，选
择了发邮件给我是信任，看到我的回
复，作为匿名者，她可以不来找我。但
是，她笑呵呵地来了，小孩子一样仰着
脸，她说当时实在太生气，过后也觉得
不当，作为一个大学生一个知识分子确
实应该更冷静理性地说出意见。

海岛夕阳好，我们一直走，讨论有
没有更好表述意见的方式，怎样饱有尊
严地替众人发言。并排走在一起，感到
一个年轻人透射出的义气、勇敢和天
真，那天的夕阳真是好。

除掉身体里潜藏的戾气不是一下子
的，只能时时提醒和警觉。有一个同学
说，老师是愤青吗？课程快结束的时
候，我对他们说，不要做个愤青，我们
一起学习用更多的理性和平静去传达良
知。

对于我，这是一个事件，七年来遇
到的最大的信心挑战，在他们可能什么
都不算。

那天的诗歌课，是海子专题，之前
鼓励大家参与读诗。几个安徽同学事先
联系我，说他们想联手做个有关海子的
东西，估计用时20分钟。当然欢迎，并
给他们预留了时间。

这次课和平时的课有所不同，设计
了纪念回顾和读诗两个部分。依旧是图
片开头，有20世纪80年代末的海子墓
地，刻有“显考查公海生/子老大人
墓”的碑石，有海子母亲打扫墓地，也
有新立的高大墓碑，然后是信件和手
稿，很快进入诗歌部分，氛围始终是低
郁沉静的。接下来按约定，把20分钟时
间交给和海子同乡的学生们。

五个人上来，有男生有女生，先读
诗，用时很短，更像一个开场白，随后
他们说今天想做一个欢乐的版本。

他们开始介绍家乡安徽，亮丽堂皇
的新建筑，景区风光，最高潮是当地食
物展示，时间接近中午，许是大家都感
到饿了吧，一看到食物，一片欢腾。

□ 本报记者 王 建

本报圣保罗6月24日电 巴西是足球王国，
足球与方方面面都有千丝万缕的联系，华人的
生活亦深受其影响。

6月23日，巴西队在小组赛最后一战中迎战
喀麦隆队。比赛开始后，繁华的东方街突然失
去了平日的光彩，几乎所有店铺大门紧闭。每
经过一个铺面都能听到电视直播的声音。这里
的华人正密切关注着比赛的进程，狂热程度丝
毫不逊于巴西人。

“已经3：1了！”聚福海鲜楼的服务员边看
电视边播报比分。

“我们希望巴西队能赢，否则我们的日子会
很难过。”在圣保罗工作的华人魏万古说，足球

牵动着巴西人的喜怒哀乐，赢球高兴，输球郁
闷。这直接影响到华人的生活，华人当然希望
巴西队能高奏凯歌。

除了被动地接受足球带来的影响外，足球
也是华人融入巴西生活最好的桥梁。

50岁的孙贤禄是中国前国脚。他7岁开始
踢球，33岁退役，是辽宁队夺得十连冠的功
臣，曾参加过1990年世界杯预选赛。目前，孙
贤禄在巴西经营体育文化公司和石油钻机公
司。“和巴西人谈生意时，一说起我是中国前
国脚、足球教练，关系就会拉近很多。”孙贤
禄说。

“巴西没人不喜欢足球，通过足球能交朋
友，了解巴西的文化。”孙贤禄说，“足球是华
人了解巴西文化、融入巴西生活的最好介质和
切入点。”

圣保罗有一支华人足球队，孙贤禄是这支
球队的主教练。球队每周六训练，经常和韩国
人、日本人的球队比赛。

在有28支球队参加的巴西外国人杯上，华
人足球队曾历史性地杀入了8强。

在巴西华人中，还有一群足球“取经人”。

为了振兴中国足球，从健力宝队开始，一波又
一波的中国球员到巴西学习。

1998年，孙贤禄带着云南红塔队的30多名
年轻球员到巴西，在圣保罗培训了3年。据孙贤
禄回忆，那批球员当时和卡卡、巴普蒂斯塔等
世界级球星一起训练。

截至目前，健力宝模式并没有给中国足球
带来太多的提升，但孙贤禄认为走出去非常有
必要。“走出去才能开阔眼界。巴西获得过5次
世界杯冠军，总有值得我们学习的地方。我们
如何学习是非常重要的，不能今天学这个明天
学那个，最后什么都学不到。”

巴西足球俱乐部多，比赛也多。在巴西的3
年时间里，云南红塔青年队打了196场比赛。

孙贤禄的儿子孙云鹏是第一个在巴西正式
注册参加联赛的中国人，他曾和内马尔同场竞
技过。“我儿子打中卫，负责盯防内马尔。当时
内马尔才十四五岁，已经是一名希望之星，一
个月可以挣到1万雷亚尔，其他孩子一分钱都没
有。”孙贤禄说。

孙贤禄认为健力宝队开创了先河，但这种
几十人集体留学的方式也有弊端。“日本和韩国

来巴西留学的孩子很多，在大俱乐部很难看到
他们，都是分散在小俱乐部。这样能更好地融
入当地的家庭和俱乐部，比赛的机会多，也能
更好地学习语言，培养生存能力和竞争意识。
要想真正培养球员的能力，我们应该学习日本
和韩国的方式。”

培训结束后，孙贤禄带队回国。后来，云
南红塔退出足球，孙贤禄又回到巴西学习。他
参加了国际足联、巴西足协和圣保罗足协举办
的各种职业教练学习班，聆听了斯科拉里、卢
森博格等许多知名教练的讲座，终于拿到了圣
保罗足协签发的巴西职业足球教练证书。

孙贤禄是到目前为止唯一拥有巴西职业足
球教练证书的中国人，但至今没有巴西俱乐部
聘请他担任主教练。“巴西人有一种情结，他们
不会允许外国人当自己的教练。”

除了健力宝模式外，来巴西留洋的还有很
多“个体户”。14岁的朱旭曾在北京国安队的梯
队中踢球，表现出不错的天赋。为了让他有更
好的发展，3年前，父亲朱远建带他来到了巴
西。现在，朱旭在Sao Bernardo Do Campo俱乐
部效力，是球队的主力前腰。

圣保罗有一支华人足球队，球队每周六训练，经常和韩国人、日本人的球队比赛

足球是华人融入巴西生活的最好介质

□ 本报记者 王 建

本报圣保罗6月24日电 6月23日，A组和B
组的比赛尘埃落定，巴西队、墨西哥队和荷兰
队、智利队分别从两个小组中出线。八分之一
决赛，巴西队将对阵智利队，荷兰队会迎战墨
西哥队。

从小组赛中杀出重围，是一件值得高兴的
事，可有3个出线球队的主教练怒发冲冠，好像
并不开心。

先开火的是荷兰队主教练范加尔，他炮轰
国际足联在赛程安排上不公。

小组赛前两轮，巴西队的比赛都在荷兰队
之前。最后一轮，荷兰队的比赛比巴西队早了4
个小时。最后一轮比赛关系到小组的排名，进
而会影响到八分之一决赛的对阵形势。比赛时
间晚的球队可以根据已经结束的比赛结果调整
策略，从而避开不愿意碰到的对手。

范加尔表示，他不愿意碰到巴西队，而墨
西哥队和克罗地亚队都是不错的对手。由于荷
兰队的比赛开球时间早，此时A组的排名还不
确定，范加尔无法确定会在八分之一决赛中与
哪支球队交手。

“国际足联在赛程安排上玩了把戏，这样不
好也不公平，每届世界杯东道主都会有优势。”
范加尔暗示，国际足联的赛程安排给了巴西队
选择对手的便利。

此言一出，引起了巴西队主教练斯科拉里
的不满。他说：“有人认为我们会选择对手，

这很愚蠢。我们会打出水平，赢得比赛，不会
去选择对手。至于开球时间，那是国际足联确
定的。”

最终，两队分别获得各自小组的头名，没
有太早相遇。其实，范加尔多虑了。荷兰队不
想碰到巴西队，巴西队也想避开荷兰队。并
且，巴西队在主场作战，在成千上万球迷的关
注下，必须打好每一场比赛，根本没有选择对
手的余地。

和斯科拉里隔空对话后，范加尔又与智利
队主教练保利发生了“口水战”。

“我们在和一个不想踢足球的对手在打比
赛，毫无疑问对方在‘摆大巴’。”保利批评了
荷兰队的打法，同时他对裁判的判罚也不满
意，“对裁判我不作评论，你们自己评价。”

范加尔不接受保利的批评。他表示荷兰队
只是选择了适合球员特点的阵型和打法，“过去
我已经赢了很多比赛，我一直都是坚持原则，
这不是我第一次回应这种问题。”

范加尔同样不满意裁判的表现。和智利队
的比赛结束后，他和裁判算了“总账”。他表
示：“前两场比赛，我们被判了两个点球，这
有可能让我们出不了线。我坐在教练席上，看
得清清楚楚，那根本不是点球。”

荷兰队锋线大将范佩西在与澳大利亚队比
赛时吃到黄牌，累积黄牌停赛，错过了对阵智
利队的比赛。范加尔表示，那根本不应该是一
张黄牌，“如果我的球员表现不好，下一场比赛
我会选择其他球员。如果裁判犯了错，国际足
联应该做同样的事情。”

4位主教练中只有墨西哥队主教练埃雷拉真
正地享受出线时刻。墨西哥队3：1战胜克罗地
亚队后，埃雷拉冲入场内，与队员疯狂地庆
祝，并称“这是人生中最好的一天。”埃雷拉表
示，球队会好好庆祝一番，至于和荷兰队的比
赛如何准备，等庆祝完再说。

小组出线了，主帅为何怒发冲冠？
荷兰队主教练范加尔认为国际足联在赛程安排上偏袒巴西队



北京时间6月24日，在2014年巴西世界杯小组赛A组末轮比赛中，巴西队4：1大胜喀麦
隆队，以小组第一的身份晋级十六强。图为巴西球员内马尔庆祝进球。 □新华社/欧新中文

□记者 陈巨慧 报道
本报讯 由鞠觉亮执导，钟汉良、张晓

龙、刘小小、吴刚、吴孟达、甘婷婷、李宗
翰、樊少皇等主演的电视剧《十月围城》，将
于6月27日登陆贵州、深圳、安徽、湖北卫视
黄金剧场全国首播。

在电视剧《十月围城》中，钟汉良除了要
扮演车夫阿四，还要出演革命志士李重光一
角。按照剧情的发展，李重光为救孙中山牺
牲。而后，直接引出全新的故事——— 黄包车夫
阿四因与李重光容貌相似，误打误撞进入李家
成为李重光的替身，最终排除万难保住李家产
业，并成为一名坚定的革命党人。

电视剧《十月围城》27日首播

6月23日，好莱坞影片《变形金刚4：绝迹
重生》（简称《变形金刚4》）举行北京首映
礼。图为主演李冰冰（左）在首映礼上发言。

《变形金刚4》有近三分之一的镜头在中国
取景。香港、北京、武隆等地的风光频繁出现
在影片中，观众不仅可以看到汽车人在中国的
城市里决斗，还可以发现国产汽车、白酒、牛
奶、电器等熟悉的品牌。

该片将于6月27日在中国上映。

□新华社发

《变形金刚4》27日中国上映

据新华社柏林6月23日电 F1车王迈克
尔·舒马赫的发言人萨宾·凯姆21日发表声明
说，包括舒马赫病历在内的一些文件被盗且怀
疑被出售，警方已介入调查。

声明说，自几天前起，一些媒体从业者收
到匿名人士消息称可以提供舒马赫的病历，文
件真假目前无从考证，但舒马赫的病历等文件
确实丢失了，警方也已经展开调查。

凯姆说，购买或公开出版这些文件应被禁
止，医疗数据属于高度保密资料。为抵制车王病
历内容被出版，舒马赫家人或提出刑事指控。

据德国《图片报》报道，舒马赫病历等文
件被匿名人士向德国、英国及法国媒体出售，
标价6万瑞士法郎（约合5万欧元）。

F1车王舒马赫病历被盗
疑被以约5万欧元出售

据新华社纽约6月23日电 纽约尼克斯队
当家球星安东尼的经纪人23日正式表态，安东
尼将跳出与尼克斯队的合同成为自由球员。

安东尼在2011年来到尼克斯队。2014-2015
赛季将是他与尼克斯合同的最后一个赛季。不
过根据双方的协议，在下赛季开始之前他有权
选择是否离开。如果他留在尼克斯队的话，他
能够从球队得到6400万美元的薪水。如果他选
择成为自由球员，那他可以跳到其他球队。

尽管尼克斯队的总裁杰克逊表示希望安东
尼能够留下来，帮助球队加快重建的步伐，但
已经30岁的安东尼仍然选择成为自由球员，毕
竟在他职业生涯中他从来没有这么做过。

在刚刚结束的2013-2014赛季，安东尼场
均得分27 . 4分，并且得到了职业生涯中最高的
场均8 . 1个篮板球和3 . 1次助攻。优异的表现让
热火、公牛等球队都向他抛出了橄榄枝。

安东尼即将成为自由球员


	08-PDF 版面

